

## Pressemitteilung vom 25.11.2024

### ► WIE INTERNATIONALE FACHKRÄFTE ERFOLGREICH ANKOMMEN

Viele Unternehmen rekrutieren im Ausland Fachkräfte, insbesondere dann, wenn die Bewerbersituation auf dem regionalen Markt sehr angespannt ist. Die Rekrutierung und Einreise der neuen Mitarbeiter erfordert einiges an organisatorischem Aufwand. Dabei darf nicht vergessen werden, dass die neuen Mitarbeiter auch beim Ankommen im Unternehmen und in ihrem neuen Heimatland begleitet werden müssen, um eine langfristige Integration und einen dauerhaften Erfolg für beide Seiten zu gewährleisten.

Zu diesem Themenkreis hatte Ende November das Netzwerk Willkommenskultur zu einer Veranstaltung eingeladen. Unter dem Thema „Angekommen! – Langfristige Integration von Global Talents“ wurden Unternehmen vielfältige Informationen und Gesprächsmöglichkeiten zur Rekrutierung und Integration von ausländischen Fachkräften geboten.

Knapp 100 Personen folgten der Einladung des Netzwerks Willkommenskultur in die Räume der Handwerkskammer für Schwaben. Nach der Begrüßung durch den Gastgeber, vertreten durch Herrn Volker Zimmermann, führte Deniz Manoharan von Tür an Tür – Integrationsprojekte gGmbH in das Thema ein. Er gab einen Überblick über aktuelle Studienergebnisse zu Migration und Integration und stellte Handlungsempfehlungen vor.

Anschließend kamen stellvertretend für viele andere drei internationale Talente zu Wort. Sie beschrieben in der moderierten Gesprächsrunde ihre Geschichten. Mahdiyeh Shahmohammadi kam als anerkannte Pflegefachfrau in das Uniklinikum Augsburg, Atieh Mohammedesmaeili hat in Deutschland ihren Master gemacht und arbeitet nun als AI-Engineer beim Berufsbildungszentrum der Lehmbaugruppe gGmbH. Amir Rezanejad floh aus Syrien nach Deutschland und macht eine Ausbildung im Bereich Elektrotechnik bei Siemens, als Profikanute war Augsburg seine erste Wahl. Sie berichteten über ihre Erfahrungen mit der Sprache und dem Augsburger Dialekt, den Kollegen und die Unterstützung im Team und dem Alltag ihres Lebens in der neuen Heimat.

#### Breites Angebot an Informationen und Ansprechpartnern

Danach stand den Gästen ein breites Angebot an Informationen und Gesprächsmöglichkeiten mit allen Partnern des Netzwerks Willkommenskultur zur Verfügung. Darunter die Ansprechpartner der Ausländerbehörden der Stadt Augsburg sowie der Landkreise Augsburg und Aichach-Friedberg sowie der Agentur für Arbeit. Die IHK und HWK informierten über die Anerkennung ausländischer Abschlüsse und Ausbildungsmöglichkeiten, von der Barmer gab es einen Workshop zur Interkulturellen Führung und die AOK informierte zur Sozialversicherung. Beim BBZ gab es Tipps zum Onboarding, Tür an Tür sowie die vbw Bayern, mit dem Projekt Taskforce Fachkräftesicherung Plus, unterstützen bei der Fachkräftesuche und Einreise ausländischer Fachkräfte.

#### REGIO AUGSBURG WIRTSCHAFT GMBH

Karlstr. 2, 86150 Augsburg  
+49 821 450 10-100 | Fax: -111  
presse@region-A3.com  
wirmachendiezukunftbesser.de  
region-A3.com

Regio Augsburg Wirtschaft GmbH  
Sitz Augsburg – Registergericht Augsburg  
HRB 24384 – Steuer-Nr. 103/136/21478

Geschäftsführer: Andreas Thiel  
Aufsichtsratsvorsitzender: Dr. Wolfgang Hübschle  
Berufsmäßiger Stadtrat, Stadt Augsburg

Stadtparkasse Augsburg  
IBAN: DE84 7205 0000 0250 3541 23  
BIC: AUGSDE77XXX

Mit Unterstützung von



Partner von A<sup>3</sup>



### Zusammenschluss verschiedener Experten

Das Netzwerk Willkommenskultur hat sich 2022 zusammengeschlossen und tauscht sich regelmäßig über aktuelle Entwicklungen, Trends und Kooperationsmöglichkeiten zur Unterstützung der regionalen Unternehmen bei der Integration ausländischer Fachkräfte aus. Mitglieder in diesem Arbeitskreis sind alle Organisationen in der Region A<sup>3</sup>, die mit dem Thema Einwanderung und Einstellung von MigrantInnen befasst sind.

Alle Ansprechpartner und Experten in der Region sind auch auf der Internetseite [www.region-a3.com/internationale\\_fachkraefte\\_willkommen](http://www.region-a3.com/internationale_fachkraefte_willkommen) aufgelistet.



Impressionen von der Veranstaltung Bildrechte: Regio Augsburg Wirtschaft GmbH.

Unsere digitale Pressemappe finden Sie unter [https://www.region-a3.com/a3\\_digitalepressemappe/](https://www.region-a3.com/a3_digitalepressemappe/)

### Die Regio Augsburg Wirtschaft GmbH ...

... ist die Wirtschaftsförderungsgesellschaft der Stadt Augsburg und der Landkreise Augsburg und Aichach-Friedberg. Neben Standortmarketing und der Stärkung regionaler Identität sind unsere Schwerpunkte Fachkräftesicherung und -marketing, Innovation & Technologietransfer, Nachhaltiges Wirtschaften & Green Economy sowie – neu – Gesundheitswirtschaft. Weitere Informationen zur Gesellschaft finden Sie unter [www.region-A3.com](http://www.region-A3.com).